

DIARIO BALEAR.

JUÉVES 9 DE AGOSTO DE 1832.

S. Justo y Pastor mártires.—*Vigilia.*

Sale el sol á las 5 y 5 minutos: pónese á las 6 y 55.

VARIEDADES.

Las mugeres de los Estados-Unidos.

La gloria y fama adquiridas por Walter-Scott, han escitado la emulacion de muchos escritores que han intentado imitarle; pero hasta ahora, solo uno es el que si no ha llegado á superarle, por lo menos le ha igualado, y este es el anglo-americano Fenimore Cooper. Ademas de sus novelas, tan conocidas ya como las de su modelo, ha publicado Cooper varias cartas acerca de las costumbres é instituciones de los Estados-Unidos, y una de las mas interesantes es la que trata de las mugeres de aquel pais, suponiendo que la escribe un extranjero que está viajando por él.

„Las mugeres, dice, de esta tierra, son hermosas, pues reúnen mas, que en otra alguna, á la regularidad de las facciones, la elegancia de las formas. Lo que las distingue sobre todo, es cierta delicadeza mugeril en su talle, en su continente y en su voz. En los estados del norte, del este y del centro, que contienen mas de la mitad de la poblacion del pais, las mugeres son, por la mayor parte, rubias; sin embargo, no deja de haber algunas trigueñas, que se aprecian tanto como las rubias en Francia, especialmente si tienen los ojos negros. En una palabra, no es posible hallar cosa mas seductora que una muchacha americana de 15 á 18 años. Hay en la figura de su tez, en la soltura de su talle, y en su inocente espresion, cierto encanto que arrebató. Creo que tambien en las inglesas se suelen encontrar semejantes atractivos; pero son mas comunes aqui que en Inglaterra. Oí decir, que las mugeres se marchitan en estos climas mas presto que en los paises setentrionales de Europa, y yo desde luego

me incliné á creerlo; pero he visto despues que esta opinion no es tan fundada, como se quiere suponer.

La mayor parte de las mugeres se casan antes de los veinte años; y muchas hay que ya son madres á los diez y seis, diez y siete, y diez ocho. Casi todas crian á sus hijos, y es mas comun ver familias de ocho y diez muchachos, que de dos ó tres. En los Estados- Unidos las mugeres no están formadas tan presto como en Francia é Inglaterra; pero la abundancia que hay de ellas, ha introducido la costumbre de esos casamientos prematuros, que deterioran la salud de las mugeres y deslustran su hermosura. A esta causa que influye mas de lo que parece, es necesario añadir, que no solo las mugeres envejecen mas presto, sino que las costumbres del pais se oponen, en cierto modo, á que traten de ocultar los estragos del tiempo; asi es, que el colorete tan usado en otras partes para mengua de las mugeres y perjuicio de su salud, está alli tan mal visto, que ninguna muger se atreveria á confesar que lo emplea."

"La fresca y hermoso color de las jóvenes en este pais son tales, que al principio celebré la habilidad con que se pintaban; pero mi amigo Cadwallader me aseguró, que estaba equivocado: convino en que quizás alguna secretamente haria uso del colorete; pero no podia sospechase de ninguna de cuantas conociamos; y muchas personas me han asegurado que cuando en los Estados Unidos una muger se pinta, se forma muy mal concepto de ella, y esta opinion me parece fundada. Alli, desde el momento que una muchacha se casa, ya no piensa sino en agradar á su marido, y encuentra tal felicidad en la union conyugal, que desprecia y la ofenden los obsequios de los aduladores: en efecto, á mí me parece natural, que una muger que se contenta con el amor de su marido, mire con indiferencia, y aun con fastidio las atenciones de los demas (1)."

"Rara vez se vé en los Estados- Unidos sobresalir una muger

(1) Ni en Inglaterra, ni en Francia, ni en Italia, ni en parte alguna del mundo civilizado, se tolera la costumbre de requebrar por las calles á todas las mugeres de cualquiera clase que sean, como suelen hacerlo algunos ociosos, los cuales, puestos en un punto de tráfago, dicen lo que se les viene á la boca á cuantas mugeres pasan, y no es poco cuando no llega á ser una obscenidad, ó una insolencia. En otro pais se miraria este descaro, como un insulto, porque su suposición que á una muger honrada no puede agradarla el que un hombre se atreva á decirle lo que repugna al pudor, á la decencia, y á la civilizacion.

casada, ni en bailes, ni en saraos: allí acuden solo para estar á la vista de la juventud y contenerla en los límites de la moderacion; pero jamas para hacer el principal papel. Piensan que las diversiones bulliciosas son para la jóven, que no tiene sobre sí el penoso cargo de una familia, y que en la aurora de su vida ha de buscar un compañero que la acompañe en ella hasta su término.”

„Como yo me he criado siempre con cierta separacion respetuosa de las mugeres, extrañé sobremanera la libertad que reina allí entre la juventud de los dos sexos, sin que jamas resulten consecuencias desagradables. He encontrado en Europa muchas personas que no creen, ó aparentan no creer, que ecsista esta supuesta inocencia; y cuando les he preguntado la razon de su incredulidad, me han contestado francamente, que no podian suponer una virtud de que ellos no se creian capaces; pero esto es como si dijesen, que no puede ecsistir en América un gobierno justo, porque no puede ecsistir en Turquía con las costumbres y usos de los turcos. Yo no dudo que alguna vez en América se falte á la confianza de los padres, lo mismo que se engaña en Europa su vigilancia; pero la buena crianza y la delicadeza de los americanos en un punto en que se interesa tanto su felicidad, hacen que semejante libertad no tenga grandes inconvenientes; pero nadie puede dudar del teson con que los hombres pedirian satisfaccion de un agravio que heriria profundamente su orgullo. Los desafios en los Estados-Unidos no son tan frecuentes, como en Europa, pero tienen consecuencias mas fatales. En otra ocasion hablaremos de este uso, y entraremos en algunos pormenores acerca de sus causas y sus efectos: pero repito, que no es de suponer que en un pais de gente sensata y muy delicada en materia de honor, un padre ó un hermano deje tranquilamente sus hijas y sus hermanas espuestas á un riesgo, cuya estension no conocen; y el mal si ecsistiese, traeria sin duda alguna modificacion en las costumbres. Una de las causas principales que impiden el abuso de esta libertad, es que allí no hay ociosos de ninguna clase, que traten de pasar el tiempo en los excesos del libertinage: tambien debe atribuirse á ciertos principios de virtud, difundidos generalmente con la educacion en todas las clases, los cuales impiden que el vicio eche raices.”

(Se concluirá.)

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 8 para el 9 de agosto.
Gefe de dia el teniente coronel D. Pascual de Lacalle, 2º coman-

dante del regimiento infantería de Soria. —Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital, provisiones y sargento de hospital Soria.
De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Juan Socies.

ADMINISTRACION DE RENTAS DE ESTA PROVINCIA.

Aduanas.

Habiendo espirado el término prescrito en el bando mandado publicar por el Sr. Intendente de ejército y de esta provincia, para la presentacion de géneros de algodón extranjeros, y sus relaciones, conforme á lo resuelto por el Rey nuestro Señor en Real orden de 25 de abril último, se previene al comercio que todos los que no se presenten dentro del segundo dia, y se encuentren sin los requisitos prevenidos serán irremisiblemente decomisados, sin perjuicio de las demas penas en que puedan incurrir. Palma 7 de agosto de 1832.
—Pedro de Fuertes.

El sábado dia 11 del corriente á las 9 de la noche se rematará en la plaza de Cort, y al mas beneficioso postor, el huerto llamado *Hort de vall* sito en la villa de Valldemosa, bajo las condiciones que obran en el albarán de venta, que se halla en poder de Felix Garau Corredor.

Los Sres. suscriptores á las obras inéditas del Escmo. Sr. don Gaspar Melchor de Jovellanos se servirán acudir á recoger el cuaderno 16.

Los Sres. suscriptores á las obras siguientes se servirán pasar á recoger en la librería de Guasp, calle de Morey su respectiva suscripcion, y se suplica á los que estén atrasados en el percibo de las suyas, que se sirvan ponerse corrientes.

Diccionario geográfico universal, 5 cuadernos.

Diccionario biográfico, 2 cuadernos y 1 entrega de láminas

Diccionario enciclopédico, 1 cuaderno.

Biblioteca de conocimientos humanos, 4 cuadernos.

Obras de Buffon, 2 tomos.

Elementos de botanica por Richard, el tomo 2º y último.

A todas se admiten nuevos suscriptores.